

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3. Serie 2a

Quito, (Ecuador) Jueves 29 de Setiembre de 1904

Núm. 753

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada de dentro de la ciudad Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos), hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparanse comidas á la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79.

Quito, 8 de Agosto, 1903. El propietario, **A. J. KELSCH.** 1 año

REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir á esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.

Julio 5. 1 m.

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO

Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8.—Horas de despacho de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

NO MAS POBRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolívar números 35 y 36, letras D y H

El Hotel Paris se recomienda entre otros motivos por su antigüedad, pues fué fundado en 1881 y su servicio ha sido siempre satisfactorio.

J. 19.—2 m.

RECIBIA LA PESTE BUBONICA

Se vende una hacienda y una quinta situadas en la parroquia de la Magdalena á distancia de tres cuartos de hora y diez minutos respectivamente de esta Capital.

La hacienda tiene casa cómoda y aseada, ganado vacuno y ovejuno, agua, muchos peones y como dieciséis caballerías de tierras sembradas y de buena calidad, cuadras de alfalfa etc.

En la quinta hay tambien una casa nueva y decente, pesherra y cuadras de alfalfa.

Los que quisieren comprar estos predios pueden recibir indicaciones en la Administración de este periódico, acerca de la persona con quien pueden entenderse para ello.

Agosto 5 1 m.

REVOLUCION

Se vende una hermosa casa quinta, muy cómoda y con una buena extensión de terreno en La Yoda. La persona que interese, puede tomar datos en esta imprenta.

Agosto 26 8 veces

Se vende una casa, establecimiento y quinta situada en la carretera de la parroquia de Cotacollo, con una muy buena cuadra de alfalfa y un bosque de eucaliptos.

La persona que interese puede verse con el Sr. Daniel Bolanos,

Agosto 5 15 dias.

REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada á máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No. 9, (esquina de las ferrierías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo á contratos por mayor, deben los interesados en comunicarse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores á los bienes del Sr. Salvador Ordoñez M.

El Agente y consignatario,

Federico Terán.

PANCUNA!

Cuando Manolin decía gravemente: ¡Pancuna! era preciso ponerle el babero y sentarlo á la mesa.

Los únicos traductores posibles del lenguaje infantil son los padres. Aquel pancuna de Manolin queria decir: *Que me den de comer.*

Sería empujo temerario el del filósofo que pretendiese investigar por qué serie de extrañas transformaciones y derivaciones convalidadas con las aptitudes fonéticas de Manolin, se convirtió el *que me den de comer* en el pancuna.

Cuando Manolin, personaje de veintiocho meses, modulaba esta ú otra palabra de su reducido vocabulario, no era á la vez que se caía la baba, sino á sus padres. Los tenía chocados.....

¡Pancuna mentira lo que se quiere á esta pizcal—decían comiéndoselo á besos.

Lo malo era..... ¡por vida del demonio en que aquella casa llena de papeletes, no se leía nunca la cotización de la Bolsa, ni importaba que los cambios subiesen ó bajasen ni se cortaban cupones trimestrales. Había, en un cajón destinado á guardar el papel de la deuda según frase tristemente humorística de Pepe Landa, padre de Manolin.

Aquel cajón estaba lleno de papeletes de empuño.

El niño ¡ay! no había traído debajo del brazo el pan que dicen los optimistas traen indefectiblemente todos los niños, al venir al mundo. Por el contrario, desde el nacimiento de Manolin vena sufriendo la familia una racha malísima: todo les salía mal; se acercaban á la miseria.

A raíz de quedar Landa cesante de un destino de dos mil pesetas íroni el periódico donde ganaba igual cantidad. Luego fué reductor de otros que tuvieron vida efímera y últimamente vivía casi de milagro, colocando artículos aquí y allá, haciendo traducciones del francés y hasta copiando documentos notariales á tanto el pliego.

Si una única distracción, fuera de casa, consistía en frecuentar una tertulia que se formabadas las noches en un saloncillo del teatro.

Y por cierto que, con motivo de haberse estrenado una obra del género burlesco, se estableció una noche, acalorada discusión en pro y en contra de las corridas de toros, y había quedado allí recuerdo de la campaña antitaurina de Landa.

Con esa elocuencia que da el firme convencimiento de que se defiende una buena causa, había dirigido fieros ataques á los aficionados, hablando del "sangriento y brutal espectáculo, indigno de un pueblo que se precia de culto, que da la medida del lamentable atraso en que se halla esta pobre España, pues la tal fiesta, llamada nacional, es puro salvasmío, reminiscencia perdurable de la antigua barbarie..... Cerrad escuelas y edificación plazas de toros; dejad que se mueran de hambre los maestros, y enriqueced á los toreros..... Verás así como nos luce el pelo..... &c., &c."

La mayor parte de los contentillos, amigos ó simples conocidos de Landa, estaban en contra suya, pero él solo supo defenderse con valentía, y alguna vez logró que enmudeciesen sus adversarios.

Aquellos habían sido mejores tiempos para Pepe Landa. Subocaban en fuerza la luna de miel con la mujer por cuya posesión tanto había suspirado, podía atender sin apuros á las necesidades domésticas, y la existencia de Manolin esta promesa..... Pero ahora, el infeliz no veía más que sombras por todas partes, sin un solo claro en el cerrado horizonte de su

vida que anunciase el fin de aquel pertinaz chaparrón de desdichas.

Moradores de un estrecho sobanco, cuyo alquilar pagaban á duras penas, matabáse Pepe Landa escribiendo, y su mujer bordanaba pues tenía unas manos primorosas para esa clase de labores.

Un día, por fin, recibió una carta mensajera de inesperada ventura: citábase el Excmo. Sr. D. Cosme Orozco, personaje de muchas campanillas, hombre de buen corazón, que en varias ocasiones había demostrado deseos de favorecer á Landa.

La breve entrevista que con él tuvo redujose á lo siguiente:

Soy el principal accionista, dijo el Sr. Orozco, de una sociedad anónima recientemente constituida, y destina el capital á la adquisición de algunas dehesas andaluzas y cria de reses bravas. Uno de los proyectos aprobados es la publicación de una revista taurina, que queremos sea la más interesante y lujosa de España, titulada "La Fiesta Nacional". Me acordé de Ud. é impuse á la Junta el nombre de Ud. para que figure como director al frente de la revista. El sueldo es de trescientas pesetas mensuales. ¿Convence?

Al oír aquello Pepe Landa creyó oír la trompeta del juicio final. Al pronto no supo qué responder, luego fué su primer impulso rechazar el cargo..... pero se contuvo, y después de dar gracias á su protector le rogó que le concediera un plazo de veinticuatro horas para contestar.

Regresó á su casa en un estado de ánimo imposible de describir, luchando con la indecisión, veíanos los sesos..... ¡Jesús! el destino le ofrecían el pan á condición de pasarse al enemigo, de poner su pluma al servicio de lo que tanto detestaba..... ¡Había que renunciar.....! no, no era posible otra cosa.

Al entrar en casa lo primero que oyó fué el pancuna de Manolin, que estaba en brazos de su madre.

—¡Si, hijo mío!—contestó Landa resueltamente.—¡Pancunaras!

Y añadió dirigiéndose á su mujer que lo interrogaba con los ojos.

—¡Trecientas pesetas mensuales..... Cuéntame director de La Fiesta Nacional.

Algunos días después en el saloncillo del teatro, uno de los más implacables enemigos de Pepe Landa en las controversias taurinas, le arremetió fuertemente, seguro de arrollar á su desarmado enemigo.....

—Con que es Ud. ese mismo predicador de la suavidad de costumbres, el que abominaba de las corridas de toros? ¡Oh camaleón insigne y estúpido! Señores, saludemos al ilustre director de La Fiesta Nacional, decidido campeón del brillante y singular espectáculo..... ¡Viva la consecuencia y vivan las ideas arrastradas! A esto han venido á parar todas sus hueras declaraciones.....

Pepe Landa le dejó hablar y cuando pudo el meter baza, se limitó á preguntar, con asombro de los presentes:

—¿Sabe Ud. lo que es pancuna?

—No señor.

—Pues entonces cáñese Ud. porque está hablando de lo que no entiende.

Y sin dar más explicaciones salió gravemente del saloncillo.

Ramiro Blanco.

REMATE

Para dar cumplimiento á las disposiciones testamentarias de la Sra. María Hidalgo, próximamente se rematará en la Escribanía del Sr. Fernando Avilés una muy buena casa, situada en la Carrera García Moreno (calle de la Concepción) frente á la casa del Sr. José María Lasso.

7 de Julio 11 1 m.

INTERESANTE

Carlos Granger & Cía. ponen en conocimiento del público que desde el lunes 11 del presente, queda establecida una empresa de carteras, que se ocupará en el servicio interior y exterior de la ciudad, á cualquier hora que fuere solicitada, y para todo trabajo relacionado con carteras; para esto la empresa cuenta con treinta carteras completamente equipadas con todo lo conveniente para su perfecta movilización; entre ellas hay también algunas de cuatro ruedas y sobre estas veles resortes, para el traslado de todo aquello que sea susceptible de defectos ó roturas.

Como arriba hemos hablado de servicio exterior, no es por demás aclarar que nos hacemos cargo también de todo transporte en los campos vecinos á la ciudad.

Para todo pedido y contrato, dirijirse al Sr. José Miguel Yépez, en la Agencia situada en la Carrera Sucre, casa azul, junto al almacén del Sr. C. Granger.

Intúl es garantizar al público que el servicio de la empresa será siempre á satisfacción de quien le solicite; pues para la rapidez, seguridad y celo en el trabajo que se nos encomienda; contamos con un tren de empleados prácticos y adecuados para el caso.

FERNANDO BAUM

Tiene el honor de avisar al público que ha reinstalado sus trabajos de tintorería, en la misma tienda, plaza de la Alameda, (Depósito de Cerveza).

Tiñe telas de lana en cualquier color.

Las de seda sólo en negro.

ESCUELA NORMAL DE VARONES

Está abierta la matrícula en los dos Departamentos de la Escuela Normal de Varones. En el Primario ó Escuela Anexa se dará preferencia á niños de 7 años que no sepan leer ni escribir.

Enseñanza oficial y práctica.

El Director,

Manuel de Jesús Andrade.

Quito, setiembre 15 de 1904.—8 v.r

Artículos de Sport.—Fletes franceses, espolines, esbrietas, foetes para coches foetes para caza y caballo, polainas, etc., etc., acaba de recibir.

AVISO. Sr. José Nardéaz.

AVISO.

Por orden de la Junta Directiva, convocábase á los socios para la apertura del camino de Calacalí á Nangalá, de acuerdo con el plano mandado levantar por esa Corporación.

Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato.

Quito, Agosto 13 de 1904.

El Secretario de la Junta

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante. Carrera de Venezuela, 80.

Agosto 17 1 mes

PEDRO MANUEL PROANO

Teniente Coronel efectivo de Ejército é Institutor de primera clase, con Diploma conferido por el Sr. D. Francisco Javier León, Ministro del Interior é Instrucción Pública y Presidente del Consejo General del Ramo, en 10 de Diciembre del 1873.

Ofrece sus servicios en todo lo relacionado con la enseñanza primaria.

Las personas que quieran ocuparle, pueden verle de 10 a. m. hasta las 12 m., en el departamento que ocupa su oficina Alejandro de Irujo del [Modista] casa del Dr. Manuel Montalvo, carrera de Cuenca No. 27, altos.

Cuellos últimos estilos, lo mismo paños donde Carlos Schroder. Sombrerera calle del correo.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de á mil cinco metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscrito.

17 1 m. José Cornelio Valencia.

RAYOS Y TRUENOS

Se vende una propiedad, situada en Chaupicuza, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse á la Agencia de "La Patria" ó donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No. 14. Mayo 6 1 m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN

COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)

Alfredo Baquero, Alejandro Fabara, José Rosales y Borja, Mannel J. Calle, Dr. León Benigno Palacios, Pedro Darquea, Francisco Darquea, otros tramposos que si no vienen á pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canllejas.

Lecitina Lemaitre vende en grageo y granulado vende muy baratas Juan José Nardéaz.

Lecitina Lemaitre vende en grageo y granulado vende muy baratas Juan José Nardéaz.

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo é higiene. Hay además salones para convivios

ENTRE LA ESPADA Y LA PARED

Tal es la situación de nuestro Congreso al pretender salvar de la quiebra á la Compañía Harman y que los intereses nacionales no sufran irreparable menoscabo.

Si no se hacen al Sr. Harman los adelantos de costumbre y no se le da gusto en algún otro contrato adicional, quiebra la Compañía constructora del ferrocarril del Sur y, no sólo se suspenderá esa obra sino que poco á poco desaparecerán todas las millas que se han construido como provisionales, y al fin el Ecuador habrá quedado sin ferrocarril ni carretera.

Si se le hacen adelantos indebidos, es imposible no defraudar los fondos del Erario público, resultando en definitiva que esa obra se continuará como hasta hoy sólo con los dineros del Estado y á ciencia cierta que la Nación tendrá de sufrir el más repugnante monopolio, toda vez que la obra se continuará destruyendo la gran carretera, de García Moreno, ó regalando cuando menos un medio millón de sueros al empresario para que no se la destruya.

Sea lo uno ó lo otro ¿quién paga el pato? Seguramente no se hallará medio alguno para solucionar este problema, que es como la penumbra de todas las desgracias que nos sobrevendrán á causa de aquella serie de contratos primitivos y adicionales que se han celebrado para arruinar á la Nación.

Siendo el mal irremediable, no queda otro partido que optar por el menor de los males, ya que éste no deja de ser el más sabio de los consejos para quienes se han colocado en situación tan penosa y sin salida.

Si la obra, como está probado, puede continuar con sólo los esfuerzos nacionales, vale más que se pierdan los adelantos hechos y algunos millas de ferrocarril mal construido, que el perder la carretera nacional, autorizar el monopolio pretendido de los yanquis y esclavizar para siempre al Tesoro Nacional: déjese correr el tiempo que falta, sin proporcionar alimento al monstruo que le devora, y cuando llegue el caso demáncese la resolución de este contrato con la indemnización de perjuicios.

¿Acaso no es preferible perder un brazo ó perder parte de la fortuna que perder la vida?

Con el medio millicento de sueros que se le deben dar para que no destruya la carretera, bien puede el Gobierno rehacer la parte que hoy ya está destruida, y con la cantidad que Harman desea se le anticipe, bien puede refectionarse el ferrocarril y continuar la obra por cuenta de la Nación.

La Compañía quebrará si el Gobierno no le auxilia?..... Pues tanto mejor, porque se ha presentado la ocasión oportuna de libertar y redimir al pobre Tesoro ecuatoriano.

Esto es evidente para los que conocen el asunto á fondo y para los que hayan leído "La Ley" y "La Patria" cuando estos diarios publicaron sus razonamientos financieros acerca de la enorme suma que quedará debiendo el Ecuador á causa del contrato Harman y sin la esperanza de amortizarla ni en cien años.

Hoy, el Congreso de un solo tajo puede salvar al país ó hundirlo para siempre.

Ya veremos lo que hace en asunto tan grave.....

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

SAN PETERSBURGO, 26.—Ni Estados Unidos ni Inglaterra han renovado sus representaciones diplomáticas, con motivo de la cuestión contrabando de guerra.

En los círculos diplomáticos se ha despertado el mayor interés de saber si quedará aquí terminada la cuestión, esto es si Inglaterra y Estados Unidos permitirán que rijan en adelante las últimas declaraciones rusas, después de haber alcanzado la Cancillería de Washington una verdadera victoria con la declaración hecha por la comisión rusa, referente á la palabra enemiga, que quiere decir, conforme al deseo de los americanos: "Gobierno ó fuerzas beligerantes" y no puerto ó territorio de su destino, pues así queda declarado específicamente que los granos almidonados, arroz y otros artículos no detallados, pueden no ser contrabando si no van destinados al enemigo en el sentido filantemente acordado.

Estados Unidos no ha aceptado que sean siempre contrabando el carbón, otros combustibles y los materiales de telégrafos, teléfonos y ferrocarriles y espera una declaración definitiva sobre estos artículos, para que rijan en el futuro y desaparezcan los peligros que actualmente corre el comercio americano con el Japón.

Es evidente que los Estados Unidos espera la resolución del Tribunal de Presas, respecto de su apelación en los casos de Calapas y Arabia y que en caso de que fuera adversa llevará sus gestiones adelante á fin de conseguir siquiera una declaración satisfactoria respecto del algodón, artículo que podría aceptar Rusia en tanto que están sujetos á doble calificación, según su destino.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

PUNTOS DE VISTA

¿CONVIENE QUE RUSIA VENZA?

Si, contesta un corresponsal del Evening Post de Londres.

Y he aquí como expone sus razones:

"Es maravilloso el progreso que el Japón ha alcanzado en los últimos veinticinco años.

Los chinos no son estultos como se cree; y si se permitiese á los japoneses dominar en el Celeste Imperio, dentro de cierto plazo, el Gobierno del Mikado crearía tal ejército y armada y desenvolvería los enormes recursos territoriales, á punto que ambos, China y Japon unidos, constituirían una amenaza para Estados Unidos y Europa.

Los chinos del septentrion son una raza robusta, finamente desenvuelta, de muchos millones; convenientemente ejercitados y con buenos oficiales, podrían compararse, favorablemente con los mejores soldados del mundo. Y no es eso todo: la China bajo la hábil dirección del Japón y formando una masa homogénea, circularía á sus respectivos países con una muralla de tarifas comerciales que ni aún la tarifa Dingley de los yankees, sería capaz de romper de ellos.

"Es preferible que el ruso sea quien domine: éste con el tiempo se compondrá de ideas más liberales; no proporcionará á los japoneses la oportunidad de remodelar á la China; no permitirá que los hijos del Sol Naciente despierten á sus primeros del sueño secular con el lema de: "El Asia para la raza amarilla".

"De la absorción de Corea no hay razón que un paso para la gradual anexión de la China, y los estadistas japoneses ven mucho en el futuro, conviniendo, pues, á los de la raza caucásica, hacer lo mismo".

"Sería preferible que dentro de cincuenta años alguien viniendo por la China aplique así el conocido adagio: *Grattez le Chinois et vous trouvez le Tattare* á que tenga que decir: *Gratez le Chinois et vous trouvez le Japonais*".

NOTICIAS DIVERSAS

ADOQUINADO DE ACERO

La cuestión del pavimento de las calles de las grandes ciudades está siempre en estudio, pues lo que en este punto placía llamarse el ideal, no se ha encontrado todavía.

El adoquinado de acero es muy compacto, ofrece gran resistencia y se presta á todas las formas que quiera dársele; además, como está rayado á cuadros, los caballos aferran mejor sus patas y caen con menos facilidad, lo propio que los automóviles y las bicicletas, cuyo mismo peso incrusta el caucho de los neumáticos en el rayado.

El precio de costo de semejante pavimento es de unos cien francos el metro cuadrado, ó sea veinte francos menos que el de madera, que cuesta en París á treinta francos.

Si las pruebas son favorables, parece que este nuevo adoquinado tendrá muchas ventajas sobre los demás; pero, ¿no será más ruidoso?

LA PROFUNDIDAD DE LOS MARES

Como se verá por las cifras que más abajo adjuntamos, no deja de tener un fundamento la socorrida comparación de los poetas. "Profundo como el mar".

En efecto, los trabajos de sondajes practicados para determinar la profundidad de los mares, han dado los siguientes resultados:

Pacífico norte, 5,281 metros; Atlántico norte, 8,341; Pacífico sur, 2,981; Atlántico sur, 1,370; Océano índico, 6,295; Mar de las Antillas, 6,260; Océano Glacial Ártico, 4,846; Mediterráneo, 4,400; Mar de la China, 4,293; Mar del Japón, 3,300; Océano Glacial Ártico, 2,261; Mar Negro, 2,618; Mar del Norte, 898, y Mar Báltico, 427.

En las aguas de estos mares y en pleno día de sol, los buzos ven perfectamente á 20 ó 25 metros de profundidad.

A 30 metros apenas se distinguen los objetos y apenas reina una noche eterna, donde jamás penetraron los rayos del sol, ni aún por difusión.

A 10 metros de profundidad los objetos toman un tinte azulado, y á 25 ó 30 el color azul se hace más y más intenso hasta ser negro por completo.

MEDICINA PARA LOS OIDOS

Se mezcla aceite de almendras y de ámbar, y se aplican unas hilas empapadas en él, dentro del oído, cuando hay dolor muy fuerte, si se hubiese introducido algún insecto, se echa aceite alcanforado en el conducto auditivo y se pone por algún tiempo un pedruzco de algodón en rama.

El jugo de ruda hervido, con corteza de granada y vertido en el oído, cura el ruido de los mismos.

El jugo de perillito mezclado con agua común é inyectado en los oídos disipa enteramente la picazón.

Carlos Schroeder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

ASTUCIA JAPONESA

Los rusos se quejan de la astucia japonesa del siguiente hecho: los japoneses colocan á la vista canones de madera, que los rusos toman á menudo, por verdaderas piezas de artillería, perdiendo gran número de movimientos y de ataques contra estos ficticios enemigos, en tanto que reciben cargas violentas de aquella parte que han mirado con mayor desprecio y que los japoneses luchan por ocultar á la vista.

En un ataque de artillería, unos pocos minutos de incertidumbre bastan para comprometer una derrota, y debido á esta audaz astucia, los japoneses han alcanzado éxitos brillantes. Fácilmente se comprende las probabilidades del engaño, empleando como los japoneses, pólvora sin humo y detonaciones sordas.

Llegaron los llamados *Cocos*, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

CHISTES

Acostumbraba un artesano, cuando quería confesarse, dar de palos á su mujer, preguntándole el motivo, y respondía:

—Como no me suelo acordar de todos mis pecados, por eso apaleo á mi mujer; pues ella entonces tiene muchísimo cuidado en recordármelos todos con la mayor puntualidad.

Preguntaba un italiano á otro, qué diferencia encontraba entre Rothschild y Jesucristo.

—Ya lo creo, contestó el interrogado: Jesucristo era el rey de los judíos y Rothschild es el judío de los reyes.

Ante un juez de primera instancia compareció un gitano, acusado de haber robado un jumento.

—No es verdad, señor, decía aquel; el jumento me robó á mí, puesto que él era el que me llevaba.

Preguntando á Alejandro qué quería ser más, si Aquiles ó Homero? respondió:

—Lo mismo es eso que si me preguntaran ¿qué quería ser yo más, si vencedor ó la trompeta de la victoria?

Un ladrón, terror de su comarca, caminaba hacia el suplicio y el agonizante le decía:

—Este es un momento de orar y pedir á Dios por haberse ocupado en tan mal oficio.

—¿Tan mal oficio dijo el ladrón corvichevo; en qué error está usted, padre! Era muy bueno, si me hubieran dejado trabajar en él.

Las Píldoras del Dr. Ayer á diferencia de todas las demás píldoras, poseen la propiedad de obrar como fuerte tónico en el canal intestinal, siendo á la vez un laxante suave. De lo cual resulta que las Píldoras del Dr. Ayer no tan sólo dominan cualquier estreñimiento temporal sino que lo curan.

Nadie puede prometerse disfrutar de buena salud á menos de que no ocurra diariamente una deposición del vientre. A ser mejor comprendida esta gran ley de la naturaleza y cumplida con todo empeño, qué cúmulo de enfermedades no se evitarían!

Están azucaradas. Son fáciles de tomar. No hay otras píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mas., E. U. A.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerería Alemana de Carlos Schroeder.

Congreso de 1904

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 28 de Setiembre

PRESIDENCIA DEL H. FREILE Z.

Concurrieron los HH. Arias, Espinosa M., Ojeda, Borrero, Chiriboga, Váscuez, Chaves, Vázquez, Game, Martínez, Moncayo, Cobo, Cárdenas, Larrea M., Posso, Cordovez, Dillon y el Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Dióse cuenta de un telegrama de Portoviejo, dirigido por el Concejo Municipal de ese cantón, el que dice haber aprobado el que se reconsidera el proyecto por el que grava el impuesto de la tagna en la provincia de Manabí, por ser perjudicial al comercio, negativa que se ha dado.

Se dió cuenta de un oficio de la Cámara de Diputados, el que devuelve el proyecto que establece una Junta de Beneficencia en la ciudad de Cuenca y señala los fondos.

Pasó á 2a. el que autoriza al Ejecutivo para contratar la construcción del muelle de Guayaquil.

Pasó á 2a. el que exonera á la Sra. Natalia Parreño del pago de una multa que impuso el Tribunal de Cuentas.

Se aprobó la redacción del proyecto que pareció inconstitucional

sobre el que autoriza á la Junta de Beneficencia de Quito para apropiarse el edificio del Hospital de San Juan de Dios.

Se aprobó la redacción del que reforma el Código de Policía.

Se negó el informe de la comisión la que dice no ser justo el que se rehabilite el goce de letras de montepío por ser injusta la suspensión á la Sra. Zoila Jaramilou y de Morías, por cuanto le corresponde al Ejecutivo dicha rehabilitación. En consecuencia se insiste en la petición de la referida señora.

(Recey)

Restablecida la sesión el H. Vázquez con apoyo del H. Espinosa pidió la reconsideración del art. 70 del Código de Policía.

El H. Posso alegó que por haberse aprobado ya la redacción del proyecto, no se podía reconsiderar.

Se aprobó la moción del H. Vázquez por la que pedía se reconsiderara el artículo antedicho y se añada un inciso que manifieste que la visita que se debe efectuar en los monasterios se haga previo aviso á la autoridad eclesiástica.

Pasó á 3a. el decreto legislativo de 10 de Setiembre de 1901 sobre la construcción de un ferrocarril entre Guayaquil y Santa Elena.

Se aprobó el proyecto de instalación de tranvías eléctricos en esta ciudad.

Dióse cuenta de un oficio de la Cámara de Diputados, en el que comunica que el sábado á las 2 p. m. se presentarán los comisionados para la instalación del proyecto de impuesto á la tagna en Manabí.

Se aprobó el que ordena se devuelva á la Sra. Hortencia Mata y de Ordóñez la suma de mil sueros como multa impuesta por el Sr. General Manuel Antonio Franco.

Pasó á 3a. el que ordena no se puedan establecer las asociaciones religiosas sin permiso del Ejecutivo, previo estudio de los estatutos y siempre que no se opongan á las leyes; y el que devuelve al Clero el producto del 10 % adicional.

Pasó á 3a. el que reconoce como deuda del Fisco la suma de ocho mil sueros dados por el Sr. Elio A. Santos para gastos de guerra.

Se suspendió el proyecto que suprime el Tribunal de Cuentas de Guayaquil y el proyecto por el que los Institutores de esta provincia no pueden rendir otro examen de aptitud; fué aprobado.

Se levantó la sesión.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 28 de Setiembre

PRESIDENCIA DEL H. CARRERA

Concurrieron los HH. Andrade, Arias N., Alcívar, Barreiro, Burneo, Callejas, Costales, Crespo T., Cuesta, Mora L., Cabezas, Chiriboga, Darquea, Escudero, Fernández Madrid, Garzón, Gallegos, González Z., Garaicoa, Iruaralde, Loyola, Monge C., Montalvo, Malo, Mariscal, Pozo, Rifo, Sandoval, Stpper, Véllez, Gallardo, Barona, Sanlucas, Gallegos, Villagómez, Pozo M., Crespo T., Gallardo y el H. Diputado Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada sin modificación alguna.

El Senado devuelve negado en primera discusión el decreto que autoriza al Colegio de Santa Teresita de Latacunga, la casa denominada Asilo de San José. La Cámara, por unanimidad, y por moción del H. Iruaralde, resolvió insistir, nombrándose para el efecto á los HH. Iruaralde, Sandoval y Escudero.

De segunda, el H. Rifoformó la siguiente moción que, después de cierto debate, fué aprobada: Que se interpele al Sr. Ministro de Hacienda acerca de la inversión de 13,000 libras que se recolectaron en 1892 para el pago de los débitos y que se conocen con el nombre de fondos sagrados.

La Comisión relectora presentó los siguientes proyectos de decreto: 1o. El que facilita á la Junta Suprema de Sanidad, para que imponga multas de \$r. 5 á \$r. 100 á todos los que no cumplieren sus prescripciones; 2o. El que grava con diez centavos cada racimo de plátano que se exporte por Guayaquil; 3o. El que asigna pensión vitalicia al

Sr. Numa Pompilio Llona y a la señorita Dolores Sucre; 40. El que decreta la construcción de una vía férrea entre Amato, Baños y el Cururo; 50. El que vota la cantidad de \$1.400, para la publicación de las obras de los doctores Ortega y Montalvo.

Se negó en primera el proyecto que determina al personal de la Junta Administrativa del Colegio Vicente León de Laticungá. (Receso).

Restablecida la sesión, sin ninguna discusión pasaron a segunda los siguientes decretos: 10. el que eleva a la categoría de puerto mayor el de Vargas Torres; 20. el que facultó al Municipio de Riobamba, para que efectúe la permuta de unos terrenos; 30. el que condona al Sr. Emilio Bravo de la obligación de pagar al fisco la suma de \$1.250; 40. el que asigna nuevos fondos para la provisión de agua potable a la ciudad de Riobamba.

Pasaron a tercera: 10. el que facultó al Municipio de Guayaquil para que pueda conceder pensión vitalicia al Dr. Francisco Campos; 20. el que establece y asigna fondos para una escuela de Artes y Oficios en la ciudad de Guaranda.

De seguida, la Presidencia ordenó se diera lectura al informe de las Comisiones sobre Ferrucarri (Dios) y sobre el ferrocarril de los más desconsolador.

Púsose en tercera discusión el proyecto de reformas a la Carta Fundamental de la República. Terminó la sesión, por ser avanzada la hora.

MIGUEL ABELARDO EGAS MÉNCO CIRUJANO. Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales: puede atender a enfermos fuera de la Capital. Quito, carrera de Cuenca, número 41, frente a la portería Santa Clara.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

SAN PETERSBURGO, 26.—Despachos de Kourapatine comunican que los japoneses preparan un movimiento envolvente por el Oriente, para arrollar el flanco izquierdo del ejército ruso acampado en Mukden. Para esto han destacado gran número de tropas de Lito, Lang por el camino de Tatche y Tsinan. El valle del río Hun es teatro de diarias escaramuzas. En el paso de Pao, entre Butspisovek y la línea del ferrocarril, hubo muchas bajas.

El General Sakaroff comunicó con fecha de ayer, que la vanguardia del ejército japonés, en marcha, intentó forzar el paso de Kaoutun, que domina el camino a Fushun, pero fueron rechazados cuantas veces atacaron, por la vanguardia rusa que defiende esas posiciones. En el frente y flanco derecho, que ocupan con dirección al Sur, una novedad, aunque suelen cambiarse algunos tiros entre las avanzadas.

Ha sido oficialmente anunciada la organización del ejército de la Manchuria con el rescripto del Emperador que nombra al Sr. General Grippenberg actual Comandante del tercer ejército europeo, compuesto de los cuerpos del distrito de Viena, General en Jefe del 20. ejército manchuriano, el cual se está movilizandose ya para marchar en seguida al teatro de guerra.

El General Kourapatine quedará simplemente como General en Jefe del primer ejército manchuriano. Es probable que se envíen 300.000 hombres adicionales a la Manchuria. Ya han sido destinados con este objeto cinco cuerpos de ejército, que son los 3, 4, 5, 8 y 16. Se han destinado otros cinco cuerpos más dentro de pocos días.

LONDRES, 26.—Se dice que la escuadra de Port Arthur ha hecho otra salida y ha atacado resultando a la escuadra de Togo, tratando una gran batalla con ella, la cual batalla se dice que continúa en estos momentos.

No ha sido posible hasta ahora conseguir confirmación de esta interesante noticia.

SAN PETERSBURGO, 26.—Comienza a sentirse duda sobre la posibilidad de continuar la campaña durante el invierno que comienza en Noviembre, pues los chinos no podrán absolutamente recoger sus cosechas. Está en otra calamidad porque bien se conocen las infinitas dificultades con que abundan sus almacenes los comerciantes, cuando tienen que traer productos de la

China central, para suplir a las poblaciones de la Manchuria.

Parece que los japoneses no han comenzado aun su avance general, pero se cree que lo iniciarán dentro uno ó dos días más. Continúa en esta recibiendo refuerzos. Una avanzada rusa de exploradores, penetró recientemente hasta más allá de Bentaipsai y vio grandes campamentos japoneses.

Densas columnas de tropas están acampadas al N. O. de Liao Yang, río Taitze por tres puentes armados más arriba del ferrocarril.

SAN PETERSBURGO, 27.—El almirante Wiren está meditando en el proyecto de escape de la escuadra de Port Arthur.

Debido a la gran actividad de los japoneses, ha despertado gran admiración la noticia de haber burlado un gran vapor cargado de víveres y municiones.

Mucha sorpresa ha causado el nombramiento de Grippenbergo como Jefe del 20. Ejército manchuriano, después de haber sido mencionado en los círculos militares al General Kaubars por este puesto.

Ya he recibido confirmación, dice el correspondiente, oficialmente, de que Kourapatine desea ardentemente permanecer al frente del enemigo hasta que el 20. Ejército esté completo en la Manchuria. Naturalmente, todas las posiciones estratégicas como Hungho, los pasos importantes, las alturas, todo, todo lo que rodea a Mukden, será obstinadamente defendido con el único objeto de demorar el avance de los japoneses, causándoles al mismo tiempo el mayor número de bajas que sea posible. Mientras tanto, el segundo ejército podrá prepararse y entrar en campaña, calculándose que estará en el teatro de la guerra, en actividad y completo, dentro de un par de meses.

Los fosfatos minerales, lactofosfatos, y a base de todo los *glicerofosfatos no son asimilados* como lo comprobaban sus investigaciones a la Academia de Medicina de París.

Lo que esteratiza la medicación por la Lección Lemaitre es su perfecta asimilación, su acción en el organismo. Niños dolientes, nacidos de partos difíciles, muchachos cuya formación es penosa; miedos de sangre por el menor ruido, nerviosismo, arrojados, hombríos cansados, los baños de mar, en los que se gastaron por una extensión accidentada, todos estos síntomas los cura la Lección Lemaitre, diez gotas cinco veces al día, en cada comida (el más ligero, de los repartidos).

Se vende en todas las Farmacias y acreditadas droguerías.

Deposito Botica "Del Cura, de Molina Buchel & Co."

CRONICA

BOLETIN METEOROLOGICO DEL OBSERVATORIO

Table with meteorological data: 27 de Setiembre de 1904. Barómetro a las 2 p. m. m. m. 546,1. Máxima, 21,3. Mínima, 13,3. Temperatura a las 10 a. m. 3,9. Césped, mínima, 2,8. Del suelo a 0 m 30. 17,5. Grado actinométrico medio, 102. Horas | mañana 5,4. de sol | tarde 4,6. Humedad | 7 a. m. 68. Relativa | 2 p. m. 38. Lluvia, m. m. 0. En 24 h. Evaporación, m. m. 2,9. Espacio recorrido por el viento k. m. 194. Estado general.—Buen movimiento. Movimiento sismico de 9 h. 25 m. a 10 h. 12 m. a. m.

Remónino.—Ha vuelto a ser vista una especie de serpiente marina, cuya existencia ha sido puesta en duda por muchos marinos. La cañonera "Decidido", de la flota francesa, ha encontrado en la bahía de Along, cerca de Haiphong, un animal extraño, igual en un todo a la serpiente de mar. Como a 300 metros de distancia alcanzó a ver algo negro que sobresalía de la superficie de los aguas, después vió que se sumergía para volver a aparecer entre tres o cuatro metros adelante, repitiendo en el primer punto otro cuerpo casi de la misma forma. Así se repitieron unas seis ondulaciones que avanzaban con velocidad y no desaparecieron sino cuando la vista natural no permitió ver más. Palpablemente se distinguía

una gran serpiente de más de 30 metros de largo por 5 de ancho, que en ondulaciones verticales se movía con gran rapidez. El espectáculo del monstruo, uno de los cetáceos no estudiados hasta hoy, llenó de espanto a los tripulantes de la cañonera, quienes le hicieron varios disparos al resultado.

Oh misería!—Al hospital fué llevada una infeliz mujer, cuya miseria ha sido tanta que no pudo encontrar siquiera quien la cuidase en los días tristes de su enfermedad. Deja, es cierto, pocos trastos, mas no hay quien los reclame. El aspecto aterrador de la miseria suele aparecer detrás del carro arrastrado por la desenfrenada libertad.

Malo.—Dícese que el 3er. Jefe de la Brigada Bolívar es un poco... terco, para decir lo menos, con los subalternos; hasta se asegura que maula y vota a oficiales de ese cuerpo sin la baja solicitada ó pedida. No damos crédito a este denuncia; pero lo publicamos para que los Sres. Jefes adviertan que es preciso andar con más tino.

Sensible.—Salvador, oficial que toca el pistón en la Banda de la Brigada Bolívar, trata de separarse. Sensible es que jóvenes como éste se separan de la banda; son músicos de verdadero mérito, y están llamados a ocupar lugar muy distinguido entre los mejores artistas. Salvador, como otros tantos, necesita tan sólo de estímulo para que regale al público con los frutos de su talento musical.

Negra envidia.—Anteche una mujer, cuyo nombre no queremos revelar, ocupábase en pegar en las paredes un feo papelucho contra la señora Ercilia Diaz, inteligente Directora de la Escuela Central. Feo papelucho que la mujer aprehendió en flagrant delito, y se la puso en libertad, asegurando que ella sólo fué escargada, y que el encargo le hizo otra señora... que así, por medio de pasquines, anhela satisfacer la negra envidia que le roe el alma desde hace casi un año, es decir, desde el día en que la señora Diaz, en buena lid, mereció que el Concejo Municipal coronara su saber y su virtud nombrándola Directora propietaria de la Escuela Central.

Muy dicha es la señora que hizo aquel encargo ruin y rastrero; á maravilla sabe manejar la palanca de los empeños: si este juicio no se lo sigue con actividad, punto habrá que desconfiar de la justicia del Juez que ha de pesquisar este feo delito.

En Ambulo.—Parece que el carácter altivo y orgulloso de los ambatoles se halla hoy muy agitado a causa de los sucesos de Torres Causano. Poco ó nada significarán estas manifestaciones patrióticas, si ellas no dan por fruto el trabajo activo y desinteresado en el camino de Baños al Curaray.

Nonbramientos.—Telegrafista de la oficina de Guayaquil ha sido nombrado el Sr. Carlos Endara. Reparadores de las líneas telegráficas de Baba, y de Loja a Valladolid han sido nombrados los Sres. José Castillo y Daniel Jaramillo respectivamente.

Vaya una noticia.—Cartero de la oficina telegráfica de Tabacundo ha sido nombrado José Avelino Proaño ad honorem.

Ganga.—La Sra. Sofía v. de Batallas vende á muy bajo precio, la hermosa quinta que posee en el pueblo de Atlangasi.

Bibliografía.—Hemos recibido el No. 200 de "El Municipio", cuyo suario es el siguiente:

Sesión del 29 de febrero de 1904 " " " 9 de Marzo " " " 9 de " " " 14 de " " "

Licitadores.—Se convoca para las reparaciones de la acueducto de Atacazo. Los interesados deben presentar sus propuestas en la Secretaría Municipal hasta el 15 de Octubre próximo. Maravilla sería que el Concejo, así como está presidido, consiga hacer algo por el bien público.

Licencia.—El Sr. Ministro de Justicia ha concedido tres meses de licencia al Sr. Carlos Morales M., Revisor de cuentas, y al Sr. Juan de la Cruz, ya que han sido nombrados interinamente el Sr. Luis F. Ruiz.

Contraventores.—En número de 50 han ingresado á los calabozos de la Policía por diferentes causas. Autojudicia.—Por tomar una pieza de tiras extranjeras que no le pertene-

cia, fué conducida á la reja María Guatúña.

De mal agüero.—Miguel Pezmiño fué conducido á la Policía por andar vendiendo un pesalico, haciéndose por ende sospechoso para la Policía. Todo cuanto bucle á licor suelie ser de mal agüero, en estos días de calma para los de la frontera.

Robo.—A Clotilde Montenegro, en la casa No. 4, le han robado varias especies, no se tiene conocimiento de la hora en que se efectuó. Note el Sr. Intendente que es raro el día en que no se denuncien robos y más robos; nótese, porque esto no da muy buena idea de la vigilancia de los polizontes.

Prófuga.—Fué conducida á la Policía María Cruz que andaba prófuga del hogar materno, lá condujo el gendarme No. 28.

Mucha vigilancia.—Recomendamos al Sr. Mayordomo de la Plaza del Mercado en el aseo de los pasadizos y barridos; vigilen también a los señores celadores que no están en sus puestos.

Indispensable es la visita del Sr. Comisario Municipal á la casa No. 123 situada en la carrera Guayaquil, en esa casa se hace lujo de deplorable estado de aseo.

Justos por pecadores.—Por falta de la respectiva boleta fueron conducidos á la Policía unos trastos de la carrera. Imbéciles como otros celadores que no están en sus puestos.

Laudable.—Merecen nuestro aplauso los señores instructores del Batallón Ecuador, Capitán D. Luis Medina, Teniente Venegas y Subteniente D. Hector Icaza, ya por el interés con el cual desempeñan sus cargos, como por la inteligencia y método empleados en sus instrucciones. Sea nuestra voz de aliento un estímulo para que así continúen en sus patrióticas labores.

Sun Yiel.—Descubrió á la autora de aquel ridículo pasquin del cual dimos cuenta en nuestra edición de ayer. Callemos su nombre para no amargar más la situación de la pasquinera. ¡Qué hará la autoridad!

Bien por el comercio.—Antes se aprobó en el juicio que seguía en el Sr. Empleado de Transporte de correos contra Abtaham Morejon, por robo de dinero. No era de esperarse otra cosa puesto que así el comercio cuenta con garantías.

Ojalá venga.—El Administrador de este diario necesita á los Sres. Redactores de "El Patriota", para que arreglen su cuenta pendiente. Reunión.—Anoche tuvo lugar la primera junta preparatoria para elegir el Directorio que debe trabajar por la Candidatura del General Venemilla; el número pasaba de 150 personas. Nombraron Vocales, Secretario y Tesorero.

A ULTIMA HORA

"POR CABLE"

Lima, Setiembre 28.

Señor Director de la "Patria":

Dia 24 del presente

Excmo. Presidente

Pardo, prestó promesa ante Congreso.

Fue objeto de aplausos y ovaciones populares.

Corresponsal.

APROVECHA LA OCASIÓN

Se vende una magnífica carreta con dos yuntas de bueyes para el tiro. Dirijirse á la Librería Americana de Francisco José Urteaga. A. 25.—1 m.

PERÚ-AGUARICO

Gran negocio hará la persona que adquiere en esta gran tienda y sus correspondientes piezas allá en la casa de la familia Miranda, carrera Bolivia, en la parte que queda junto a la casa municipal. Por pormenores obrarse al Sr. Teófilo Uzcátegui, en el Tribunal de Cuentas.—Setiembre 15 de 1904.—15 v.

Se arriendan dos departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Morán.—Carrera Bolivia, intersección Arauca. Setiembre 27.—1 m.

SE VENDE una tienda de licores situada á media cuadra de la plaza del Mercado. El que interese entienda con el Sr. José Ezequiel Camacho. Setiembre 27.—1 m.

AL CONGRESO D.º 1904

Para dejarnos de ridiculizados y poder vivir en paz con Dios y los hombres, es preciso que decrete la compra de los necesarios é importantes artículos que acaba de recibir "La Elegancia". Peluquería francesa. Gran surtido de mercaderías de lujo y fantasías.

Espesjo, doble combinación para facilitar el peinarse solas las señoras, última usanza en Europa. Espesjo para la tuallet de los caballeros: completo surtido en perfumería de las más acreditadas casas Ricaud, Roger, Gallet, J. Daver, Rieger, Diaphane, Ninon, Alhinson, Jimon, Cuduy, etc. etc. etc. Otros espejos, así como los conocidos y finisimos. Fier de almidon, Lechuga, Afrecho, Yema de huevo, Limon, Leche de burra, El Japonés, etc., Jabón en tubos especial para la barba, Brochas finas, Jaboneras y todo el aseo de la cabeza, como el incomparable remedio para desinfectar y quitar el mal olor y dolor de los pies dejándolos como para bailar de gustos y muchallas para operar callos, uñeros, ojos, ojos de polla, etc. etc. etc. Otras especialidades que tenemos llamamos la atención sobre cremas y elixir dentífricos, pues, quien dese conservar muy bien limpia la dentadura, usa la crema del Dr. Sheffield, gran dentista yankee.—Surtido completo de artículos de lujo en corbatas finisimas, Camisas, Cuellos, Puños blancos de rama, piel de suetia, cañerilla, revetir é hilo, Tientes, Medias, Pañuelos de seda y algodón, Bastones con puño de oro y plata, Charoles de níquel todo tamaño, termos de casimir para niño de toda talla, Tubos de lámpara, etc., etc.

Sombrerías.—Contamos con un establecimiento especial en el que se confecciona toda obra en este ramo y se vende toda clase de sombreros como suaves y preciosos para hombres, señoras y niños de pollas, etc. etc. etc. Surtido de sombreros que tenemos en el Bazar junto con tanto otro artículo que sería largo enumerar y que, para que se secore, es preciso que la persona más exigente entre a conocer tanto del selecto surtido sobre todo en Corbatas, Medias y toda clase de ropa interior, por su calidad, como por su módico precio. S. tiemore 29.—1 mes.

FABRICA DE AGUA GASOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sesiones en el deposito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1.50 por cada litro, los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIEN: Champagne queñeno á 40 cent. botella Jarabe sin rival á 80 cent. id. Licores finos, diferentes clases á 1.80 id.

Mallorca superior al de Guayaquil á 50 cent. Alcohol indoro de 63 grados á 65 cent. id. id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVADOR GOETSCHER

LORENZO DURIN ARQUITECTO.

Empresario—Constructor. Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plazuela de la Alameda No. 90.

Quito, 22 de Diciembre de 1904.

¿OTRA VEZ REVOLUCION? Vendo la casa N.º 34 carrera Imbabura intersección Alianza frente á la muralla de San Francisco. Casa nueva, con dos patios y jardín á la calle, donde puede levantarse otra casa. Vendo también materiales para construcción en la casa N.º 3 carrera Cotopaxi.

Jose Maria Castro.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más ínfimo al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto Barolo Tocay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldéna. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA

MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulars, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco, exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viñeiza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR" GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS. Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.—Apartado N° 243.

El propietario,
VALENTIN CANALEJAS.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL la para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelte prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervios disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11n año.

GERASEPTOL VALTHY

Cepilladas con envoltorio de gisela, se disuelven en el líquido, no causan el ESTÓMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA:
En las **Enfermedades de las Vías Urinarias**

**GONORREAS, FLUJOS,
CISTITIS,
URETRITIS CRÓNICAS,
FOSFATURIA, etc.**

Penetra por cavidades en las capas profundas **DESTRUYENDO al BONOCCO.**

PARIS, 12, Rue Yavin, y todas las Farmacias.

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras concernientes al arte

CON ESPERO Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M. acaba de recibir un lindo surtido de mantas de musulina y burato frances bien baratsa.